

## Influence de l'alcool chez les enfants



Un récent congrès international de l'alcoolisme, tenu à Christiania, le professeur Demme, de Berne, a fait une intéressante communication sur l'influence de l'alcool chez les enfants.

Il a choisi deux groupes de 10 familles chacun ; le premier groupe compte 57 enfants, plus ou moins manifestement affectés par l'alcool ; le second, 61, restés indemnes ou du moins peu éprouvés par l'alcoolisme.

Sur les 57 enfants chez lesquels on reconnaissait les effets de l'intoxication, 20 avaient un père ivrogne, la mère et les grands-parents étant des buveurs modérés ; 9 seulement de ces 20 enfants avaient une bonne constitution ; pour 31, l'ivrognerie existait chez le père et le grand-père, la mère et la grand-mère étant tempérants ; 2 seulement de ces enfants étaient bien portants ; enfin 6 enfants avaient leurs parents et leurs grands-parents alcooliques ; 1 seul de ces 7 enfants survit et il a des attaques d'épilepsie.

Sur les 61 enfants du deuxième groupe appartenant à des familles tempérantes, 81 pour 100 jouissent d'une bonne santé, 3 sont morts et 8 seulement ne sont pas bien portants.

Demme a fait aussi l'expérience suivante sur un certain nombre d'enfants ; pendant 8 mois, ces enfants furent rigoureusement sevrés de toute boisson alcoolique ; pendant les 4 mois suivants, on leur permit l'usage habituel du vin coupé d'eau.

Or, on nota que, pendant la première période, les enfants avaient un sommeil plus profond et plus prolongé, et qu'ils étaient incontestablement plus vifs et plus actifs que pendant la période où l'usage du vin était autorisé.

Voilà une expérience dont il serait utile de pénétrer l'esprit de bien des mères et même de nombre de médecins, qui, sous prétexte de combattre l'anémie et de " donner des forces," gorgent les enfants de vin de quinquina et de vins pharmaceutiques plus ou moins reconstituants.—(*Médecine moderne*).

Un joli mot entendu hier soir dans le salon de Mme X...

—On parle, disait le maître de la maison, de l'entêtement des femmes ; tenez, ma femme, par exemple, j'ai eu toutes les peines du monde à la faire entrer dans la trentaine et, maintenant qu'elle y est elle ne veut plus en sortir.